
CEREMONIE DES VŒUX 
14 JANVIER 2011 - VERNY 

 
 

M. François VALENTIN 
 
M. le député, M. Le vice président du Conseil Général, messieurs les maires et élus, Mmes et 
MM les présidents d’association,  M. le trésorier,  

Et tous les Vernoises et Vernois également invités pour cette cérémonie des  vœux, 

Madame la maire, c’est avec plaisir qu’au nom du Conseil Municipal, je t’adresse mes 
meilleurs vœux pour l’année 2011 . 

En cette année 2011, nous arrivons déjà à mi mandat. 

Si nous avons  certes déjà beaucoup accompli, il nous reste encore beaucoup à accomplir. 

Je voudrais faire un petit bilan des réalisations de 2010 , année qui a vu se terminer le 
deuxième grand chantier des deux grosses opérations de début de mandat, à savoir, la 
rénovation de l’école. 

Les écoliers vernois peuvent désormais travailler et vivre dans de bonnes conditions et je sais 
qu’ils t’en sont gré. 

Verny est maintenant  doté d’une école rénovée et ouverte aux nouvelles technologies 
puisqu‘en 2010, grâce à l’ENR (9000 € d’aide de l’état et 4000 de la commune) l’école s’est 
dotée d’un tableau interactif dans la classe de CM2 et une classe mobile d’ordinateurs. 

2010 c’est également l’année qui a vu démarrer ce troisième grand chantier qui est la 
rénovation des dépendances du château, où des entreprises pourront s’installer. Le 
développement économique était un des projets qui te tenait à cœur, il se réalise. 

Il se réalise d’autant plus que 2010 a été une année de préparation pour la création d’un 
supermarché, agrandissement de notre Shopy actuel qui verra bientôt le jour. 

2010 a été également une année de préparation d’une autre grande réalisation, publique cette 
fois qui est la construction de la nouvelle gendarmerie dont les Vernois peuvent apercevoir les 
premiers coups de pelle. 

En 2010 notre programme pour la sécurité des Vernois s’est poursuivi. 

Dans le cadre de la sécurité routière, où chaque année, nous poursuivons notre action par une 
nouvelle réalisation, cette année, il s’agissait de sécuriser quelques points noirs du village en 
particulier devant le groupe scolaire par la pose de barrières 

En ce qui concerne la sécurité des biens publics, nous avons eu quelques dégradations 
gratuites en particulier à l’accueil péri scolaire qui était particulièrement visé. Une plainte a 
été déposée à chaque dégradation, les choses se sont heureusement calmées à l’heure actuelle 
mais il faut savoir que la dégradation des biens publics est un acte grave auquel tu 
n’accorderas aucune clémence. 

Il y a bien sûr les grands projets, mais je sais que ce qui te tient le plus à cœur, c’est l’humain, 
c’est  le « Vivre ensemble » 

 L’humain, le « Vivre ensemble » dont le CCAS créé en 2009 a été un moteur, en 2010 où il a 
débordé de dynamisme : organisation d’une soirée de solidarité pour les Haïtiens pour qui 
2010 restera une année noire, organisation d’un concert dans l’Eglise aux approches des fêtes 
de Noël en plus bien sûr de ses activités habituelles. 



Ta politique d’aide aux associations porte également ses fruits. 

Grâce au comité des fêtes,  la deuxième journée des associations a été un nouveau succès ainsi 
que la course du téléthon qui devient une institution vernoise. 

La commune a participé avec l’école de musique à l’organisation de la fête de la musique qui 
d’année en année prend de l’ampleur, et avec le tennis club à une représentation théâtrale la 
politique culturelle que tu as voulue se met en place. 

L’école de musique est également présente ce soir à cette occasion des vœux et nous l’en 
remercions. 

Petit à petit les choses avancent, et nous t’encourageons tous à poursuivre la voie que tu as 
tracée pour Verny avec un conseil municipal qui t’a soutenu et te soutiendra encore en 2011. 

Au nom du conseil Municipal, je te présente mes meilleurs vœux de réussite, de santé , de 
prospérité à toi mais aussi à ta famille que tu as eu la joie de réunir à noël. 

Alors bonne année Madame la Maire. 

 

François VALENTIN 
1er  Maire-adjoint de Verny 



 
Mme Marie-Thérèse GANSOINAT RAVAINE 

 
Merci François pour tes vœux qui me touchent. 
Il est vrai que les sujets évoqués me tiennent beaucoup à cœur, mais, je précise que si un 
maire met son empreinte, sa touche personnelle, trace la voie comme tu le dis, il n’est pas seul 
et le résultat est celui d’un travail d’équipe, d’élus compétents et disponibles au service des 
vernois.  
J’en profite pour remercier tout le conseil municipal, toi François, 1er adjoint qui partage ton 
temps entre l’école et la mairie … et ta famille. 
Odile, Bernard, Victorien, Joël, Andrés, Chantal, Séverine, Pierre, Vincent, Colette, Isabelle 
Sophie, Maurice, Angélique et Arnaud. 
Chacun à sa place, chacun dans son rôle, avec son intelligence, sa sensibilité, sa personnalité. 
MERCI ! 
 
Oui, l’année 2011, à mi-mandat sera encore bien remplie. 
3 ans déjà ! nous ferons le bilan avec vous au printemps, lors d’une réunion publique. Nous 
reviendrons sur notre projet, ce qui a été fait et ce qui reste à faire. 
C’est important le bilan. Il permet de faire une pause, c’est le temps de la réflexion. 
Je suis consciente que, à cette étape de notre mandat, il faut veiller à ne pas s’essouffler, à 
garder la même énergie, les mêmes convictions, les mêmes désirs de réussir, le même souci 
de bien faire et de rendre la vie plus facile à nos concitoyens. 
En fait, garder cet enthousiasme qui nous animait avant d’être élus alors que le quotidien peut 
lasser quelques fois et fatiguer. 
Garder l’enthousiasme indispensable à toute action, et je citerai le poète Paul ELUARD 
disant : « il n’y a pas d’enthousiasme sans sagesse, ni de sagesse sans générosité ». 
 
En 2011, les projets évoqués pour certains depuis longtemps, vont se concrétiser, puisque les 
travaux en cours seront terminés. 

- Je pense à l’installation de nos gendarmes, de leurs familles et des services de la 
communauté de brigades de gendarmerie. Si tout va bien, ce sera à la fin de l’année. 

Nous pouvons nous en féliciter car c’est une chance de voir aboutir ce dossier contrairement à 
d’autres villes qui renoncent ou doivent payer le prix fort. 

- 2011 verra également l’installation de nouveaux habitants dans un nouveau quartier 
« les Bagrasses » 

Il nous faudra accueillir une partie des 46 familles qui habiteront ce quartier avant la fin de 
l’année. 

- De même, des petites entreprises et artisans pourront s’établir dans une partie des 
dépendances du Château en cours de rénovation. 

Tu l’as souligné François, je suis heureuse de participer au développement économique de 
notre territoire, source d’emplois, et la « délocalisation » de notre Shopi y contribuera 
également. 

- En effet, à la fin de l’année ou très tôt en 2012, Shopi va se délocaliser … à l’entrée du 
village. 

Le permis de construire vient d’être déposé. 
700 m2 de surface commerciale, une station service 24h/24, et …monsieur et madame BOYS 
dans leur nouveau magasin qui ne nous quittent pas puisqu’ils seront les patrons de ce 
carrefour contact.              
Conjointement, un giratoire sera construit et desservira cet espace commercial et les 
Bagrasses et assurera aussi une meilleure sécurité à l’entrée du village. 



Dans un proche avenir, il faudra envisager de faire descendre une route depuis les casernes 
des pompiers et gendarmes jusqu’au giratoire en question. 
 
Ces réalisations d’ordre privé ou communal sont des « opérations blanches », qui ne doivent 
pas endetter ni coûter à la commune si ce n’est la valeur du terrain pour les unes et 
l’avancement du prix des travaux remboursés par les loyers pour les autres. 
 
Reste la question du parc du Château qui n’est pas encore réglée. Propriété du Conseil 
Général, le Président Leroy s’est engagé pour le vendre à la commune et a récemment précisé 
que cela se ferait dans les mois qui viennent. 
Je lui fais confiance car ce parc doit revenir aux Vernois, c’est notre patrimoine. 
Je précise malgré tout que je le défendrai bec et ongles et suis prête à remuer ciel et terre si la 
promesse n’était pas tenue. 
 
Et cette grange, me direz-vous ? Située entre l’église et le centre Faber elle est à vendre. 
Seul espace privé dans un espace entièrement communal, il fallait saisir l’opportunité et 
préempter alors que ce n’était pas prévu. 
Ce choix fait partie des décisions qu’il faut savoir prendre lorsque l’occasion se présente, ne 
pas rester figée, hermétique à toute nouvelle situation. 
La commune achètera et projette d’en faire une halle servant d’abri pour les mariages, les 
manifestations et permettant également les échanges entre petits producteurs locaux, vente au 
panier, marché …. On peut encore tout imaginer ! 
 
J’évoquerai aussi des travaux au chemin de Ronfousse pour lequel un revêtement provisoire 
est prévu, au centre Faber qui a besoin d’un coup de jeune… 
 
Je n’oublie pas l’intercommunalité qui se développe, avec laquelle nous travaillons sur des 
dossiers comme les liaisons douces, l’accueil petite enfance, le sujet du sport et notamment du 
foot, (j’avoue que les vestiaires pour notre  club de foot seraient les bienvenus). 
Quant à la maison de retraite, c’est le statu quo. Mais je ne désespère pas car il ne faut jamais 
baisser les bras.  
Je précise que le président de la CCV organise une réunion publique d’information pour les 
Vernois le 7 mars à 20h30. 
Je salue ce soir les maires et élus présents avec lesquels nous travaillons tout au long de 
l’année et je les remercie de leur présence. 
 
 Des projets, il y en a plein nos têtes.  (restaurant …) 
Mais il faut raison garder. 
D’autant plus que les collectivités territoriales voient leurs revenus à la baisse et la réforme 
des collectivités territoriales n’est pas pour me rassurer. 
 
Mais je vous rassure sur un point : le collège à Verny, c’est pour demain, (…enfin après 
demain). Il ouvrira ses portes à la rentrée 2014 et apportera une véritable plus value à notre 
village. 
 



J’évoquerai aussi, tu l’as souligné François, tout ce côté humain auquel je suis attachée et qui 
ne coûte pas très cher. 
Ce « vivre ensemble » auquel la vie associative participe pleinement car je ne le dirai jamais 
assez, sans la vie associative, il n’y aurait pas de … vie dans nos villages. 
Ces vœux sont l’occasion de remercier tous les bénévoles associatifs, les bénévoles du CCAS 
également composé d’élus et de citoyens, tous ils donnent du temps, de l’énergie. 
Secouristes, gendarmes, pompiers, enseignants de nos écoles et de l’Erea, équipe de l’accueil 
périscolaire, commerçants, artisans, , professions libérales, équipe paroissiale, le secteur 
médical et le personnel communal. 
 
Vous tous, souvent sur la brèche, qui, d’une façon ou d’une autre participez à la Vie à Verny ! 
J’aurai l’occasion le 11 février, de remercier plus spécialement les généreux donateurs ayant 
permis au Lions’club d’acheter 2 défibrillateurs qui seront offerts à la commune 
prochainement. 
 
J’ai voulu que cette cérémonie des vœux soit l’affaire de tous, où tous les habitants sont 
invités.  
Je pense aux absents, à ceux qui nous ont quittés en 2010 et à ceux qui sont affectés par la 
maladie. J’ai une pensée particulière pour eux, j’aimerais tant qu’ils soient parmi nous ce soir. 
 
Je vais conclure en vous livrant mon message pour 2011 : il nous faut réinventer la vie en 
commun, redonner espoir à une société inquiète,  
Donner au citoyen les moyens de penser et de décider, 
Permettre à chacun de prendre ses affaires en main personnellement et collectivement. 
J’y crois, c’est ensemble que nous devons avancer. 
 
Alors oui, cette cérémonie a toutes ses raisons d’être, parce que la commune, c’est encore la 
proximité au quotidien,  
Je vous invite donc à profiter de ces instants de bonheur partagé avec : 
L’accompagnement musical  des professeurs de notre école de musique « verny musiques 
actuelles » 
Le regard sur verny avec la projection de photos prises par des passionnés : Fabienne Schmitt, 
Sébastien Pocry  (et des élus.) 
Le buffet, imaginé et réalisé par des mains agiles, du « fait maison » y compris à la pizzeria 
du village. 
C’est  le savoir faire et la richesse des « gens de chez nous » que je félicite et remercie. 
 
Je  vous souhaite à toutes et tous une belle année et une bonne santé ! 
 
Avec la Liberté 
l’Egalité et  
la Fraternité. 
 
 
 
 

Marie-Thérèse Gansoinat Ravaine 
Maire de Verny 
Conseillère Régionale de Lorraine 


